

Ordentliche Gemeindeversammlung
der Evangelisch -lutherischen Kirche im Fürstentum Liechtenstein
vom 16. August 2020

mit den beiliegenden Taktanden

1. Begrüssung

Der Präsident Dr. Markus Meidert begrüßte alle Gemeindemitglieder um 11.15 Uhr und es wurden jeweils zu den Ressorts die kopierten Unterlagen verteilt.

2. Wahl des Stimmzählers und Protokollführers

Als Stimmzähler stellte sich Axel Santo-Passo (Aeulegraben 13 in 9495 Triesen) zur Verfügung. Er zählte 14 wahlberechtigte Gemeindemitglieder.
Das Protokoll übernahm Inge von Essen (Landstr. 215 in 9495 Triesen)

3. Protokoll

Das Protokoll der GV vom 14.4. 2019, geschrieben von Inge von Essen, wurde einstimmig genehmigt.

4. Jahresberichte vom Pfarramt und Kirchenvorstand

Pfarrer Helmut Sobko begann seinen Bericht damit, dass er seinen Dienst am 1. Nov. 2015 begonnen hat und ihn nun nach fast 5 Jahren am 30. Sept. 2020 beendet.
Die Gottesdienstbesuche seien fast immer stabil von Kernmitgliedern besucht worden. Trotz vieler Anrufe sei leider kein Zulauf erfolgt. Er habe aber auf seine Predigten, die er als E-Mail und Briefform verschickte in der von Corona bedingten Schliessung der Kirche, von vielen Mitgliedern, die nicht in den Gottesdienst kommen, positive Rückmeldungen darauf erhalten.
Weiter zählte er die verschiedenen Anlässe auf: u.a. das Gemeindefest 2019, den Ausflug zur Kapellen-Musik mit Frau Neufeld und einer theol. Betrachtung nach Batschuns, die Aufstellung und Weihe der Friedensstele mit Adventskaffee, die Christvesper mit Krippenspiel, zwei Andachten im FL-TV, die aus der Kirche übertragen wurden, unsere Beteiligung am ökumenischen Gottesdienst in Mauren, dem ebenfalls ökum. Weltgebetstag und an der Andacht der orthodoxen Gemeinde in unserer Kirche. Es fanden 4 Beerdigungen und 1 Taufe statt und es gab 1 Neuzugang. Es fanden wieder BELK-Treffen statt. Die Hauptversammlung des Martin Luther Bundes fand diesmal bei uns statt. Die 3 Bewerber um das Pfarramt stellten sich im Februar und März mit Predigten vor. Danach war vom 16.3. bis 15.5. kein Gottesdienst möglich.. Im ersten offenen Gottesdienst am 17. Mai wurde Friedhelm Feigk zum neuen Pfarrer unserer Gemeinde gewählt. Pfarrer Sobko dankte dem Vorstand für die gute, umsichtige Leitung, der Organistin sowie Frau Gappisch für den Blumenschmuck.
Der Bericht liegt bei.

Als Präsident erklärte Dr. Markus Meidert zunächst, dass die Mitgliederzahl des Vorstandes sich durch den Weggang am 28.5. 2020 von Volkmarr Bente zwar verkleinere, aber da im nächsten Jahr der Vorstand turnusgemäss nach 3 Jahren neu gewählt würde, würde heute keine Nachwahl erfolgen.

Der Vorstand besteht aus folgenden Personen

Dr. Markus Meidert	Präsident	Brata 10 in 9493 Mauren
Ute Grossmann	Vizepräsidentin	Matteliwaldstr. 8 in 9497 Triesenberg
Jürgen Schwarz	Kassier	St. Martinsring 42 in 9492 Eschen
Volkmarr Bente schied am 28.5.2020		
Ute Wild	Beisitzerin	Backofengasse 14 in 9493 Mauren
Helmut Sobko	Pfarrer und von Amtswegen Mitglied im Vorstand	
Adresse der Gemeinde: Schaanerstr. 22 in 9490 Vaduz		

Dr. Meidert führte vor allem aus, dass das ganze Jahr geprägt gewesen sei durch die lange Suche und Auswahl durch die Pfarrwahlkommission, die Entscheidung für 3 Kandidaten, die sich noch gerade vor der Grenzschiessung vorstellen konnten. Die Wahl der Gemeinde fiel dann am 17. Mai auf Pfarrer Friedhelm Feigk. Da ein Neubau neben der Kirche entsteht (für den Kran auf unserm Grundstück wird sogar Miete gezahlt), ist auch vorstellbar, dass dort in Zukunft die Pfarrwohnung sein wird. Dann erfolgte die Statistik mit den 4 Gemeindeboten, den 5 Treffen des Vorstandes und 2 Online-Meetings, die Orgel wurde vergoldet, es wurde ein Bauprotokoll erstellt, um mögliche Schäden an der Kirche durch den Bau nachvollziehen zu können. Dabei wurde das Gebäude innen und aussen auch einer gründlichen Kontrolle unterzogen, um notwendige Renovierungsarbeiten einschätzen zu können, für deren Bezahlung in den Sommergottesdiensten gesammelt wurde. Aber auch die Vorsteherkonferenz soll um Zuschüsse gebeten werden. Auch er erwähnte, dass Pfarrer Sobko nur zu einer Beerdigung einreisen durfte in den 3 Monaten Grenzschiessung vom 16.3. bis 15.5. Am 16.5. fand dann die Wahl des neuen Pfarrers statt. Vom 15.6. an wurden die Corona-Schutzbestimmungen auch im Gottesdienst beachtet. Ausserdem wurden natürlich die üblichen Themen behandelt. Dann wurde noch darauf hingewiesen, dass am 27. Sept. der letzte Gottesdienst zum Abschied von Pfarrer Sobko ist, die Entpflichtung findet dann gemeinsam mit der Einführung des neuen Pfarrers mit den Vertretern des BELK am 17. Okt. statt. Und es wurde mitgeteilt, dass für diese Veranstaltungen eine Liste zum Eintragen zwecks Tracing der Gottesdienstbesucher platziert wurde.

Bericht liegt bei.

5. Kassenbericht für die Zeit 1.1. bis 31.12. 2019

Jürgen Schwarz erklärte, dass aus Einnahmen und Ausgaben ein kleiner Verlust entstand von 1.608,94 CHF. Die Zuschüsse aus den Gemeinden hätten sich erhöht, die Mitgliederbeiträge seien gleich geblieben. Da er verantwortungsvoll mit den Einnahmen umging, ist die Bilanz doch recht positiv.

Die Entlastung erfolgt mit 13 Ja-Stimmen und einer Enthaltung.

Kassenbericht und Bilanz liegt bei

Im Revisionsbericht sagte Frau Gappisch, dass sie und Frau Franck wieder bestens zufrieden gewesen seien mit der Kassenführung und Verbuchung der Belege und den beiden wurde gedankt und Entlastung erteilt.

6. Budget 2020

Jürgen Schwarz hätte für die Pfarrnachfolge und die Kosten Geld eingeplant, die Renovation aber noch nicht berücksichtigt und eingerechnet, dafür soll u.a. auch die Kranmiete verwendet werden. Es würde wohl wieder ein kleiner Verlust zu erwarten sein. Mit 13 Stimmen Ja und 1 Enthaltung wurde seinen Ausführungen zugestimmt.

7. Revisorenwahl

Frau Gappisch und Frau Franck liessen sich wieder wählen und wurden dafür gedankt mit 12 Ja-Stimmen und 2 Enthaltungen.

8. Vorschläge und 9 Verschiedenes

Da gute Rückmeldungen kamen auf die E-Mail-Predigten, wurden weitere Möglichkeiten für solche digitale Techniken und Angeboten überlegt.. Die E-Mail-Adressen werden erneut im Gemeindebote erbeten, ebenfalls sollen für Personen, die keine digitalen Medien nutzen, auch 4x Brief-Predigten versendet werden. Auch wurde überlegt, wie man Interessierte noch erreichen könnte.

Der neue Pfarrer Feigk möchte die Liturgie etwas umstellen, das er wird mit dem Vorstand besprechen, die Gemeinde wird dann um Rückmeldung zu den Neuerungen gebeten.

10. Schluss

Um 12.20 ging man diesmal ohne Essen in der Kirche auseinander.

Triesen 16.8.2020

Inge von Essen